

TOURCOING

MARDI 20 JUIN :

Police-Secours : Service médical et pharmaceutique de nuit Tél. 4.50

L'ÉVOLUTION DE TOURCOING de 1850 à 1900

La grande transformation qui fit de Tourcoing une ville au caractère moderne se place surtout dans la seconde partie du siècle dernier.

Jusqu'en 1850, la cité avait traversé trop d'événements graves pour pouvoir songer à sa vie intérieure.

En effet, l'histoire locale, bien souvenant liée à l'histoire nationale, subissait les contrecoups de celle-ci. Les guerres, les révolutions, les luttes politiques exerçaient une influence trop souvent néfaste pour qu'il fût possible aux administrations municipales de s'attacher à tout ce qui constituait essentiellement la vie urbaine, et les édiles avaient bien assez de soucis avec les mille détails d'organisation résultant des événements.

D'autre part, Tourcoing était toujours resté une cité laborieuse, certes, mais attachée aux formules empiriques, se contentant de vivre dans le travail et le labeur sans songer à faire usage des ressources que lui apportait le progrès.

Enfin, à côté de tant de facteurs favorables à une stagnation, on peut ajouter les conflits sociaux intérieurs, les épidémies et les crises économiques. Tout cela ne disposait pas à des dépenses considérables sans doute à cette époque, comme somptuaires, mais qui, par la suite, allaient se révéler indispensables, si l'on voulait répondre aux besoins d'une population augmentant d'année en année, à un rythme étonnant, puisqu'en moins de trente ans, elle doublait et dix ans après devenait presque triple: 1856. 27.000; 1886. 56.000; 1896. 73.000 habitants.

Ce n'est donc que vers 1850 que l'on songea à entreprendre un travail réellement efficace, parce que dans les divers domaines de très grands progrès avaient été réalisés et que, se mettant courageusement à l'œuvre, les municipalités s'attaquèrent au programme d'urbanisme indispensable pour faire de Tourcoing une ville moderne. Ce programme large en même temps qu'heureux dans son ensemble, a pu étonner ceux qui ont coutume de prétendre que les Français ne savent pas voir grand. On remarque, en effet, que presque tout ce qui a été entrepris alors, au cours de la seconde partie du siècle dernier, a été de telle manière qu'aujourd'hui, ces édifices et bâtiments satisfont parfaitement aux besoins d'une population de 80.000 habitants. M. J. Sn.

VOL EN GARE. — La SNCF a porté plainte contre des inconnus qui à la gare de Roubaix-annexe, rue de Nantes, se sont appropriés 3.300 kilos de blé qui se trouvaient dans un wagon.

MARCOU-EN-BARQUE

DURANT L'OFFICE. — Se rendant à 9 h., dimanche en l'église du Sacré-Cœur, à Roubaix-Barres, M. Michel Eloy, 191, rue de la Rianderie, avait déposé sa bicyclette à l'extérieur de l'église contre le mur quand il en sortit, sa machine avait disparu.

RONCQ

L'ORGANISATION DE LA DÉFENSE PASSIVE

Dernièrement, les habitants de la commune voyaient une équipe de travailleurs apposer sur certaines demeures, une plaque portant deux lettres: S.P., et marquer les autres d'une croix rouge. Ces signes pour ne pas être cabalistiques, n'en suscitèrent pas moins un étonnement. L'explication en est pourtant si simple: les maisons marquées S.P. sont celles des sapeurs-pompiers; les autres, celles du personnel inscrit à la défense passive. C'est qu'en effet l'organisation de la défense passive retient, tout particulièrement, l'attention de nos édiles. C'est M. Brassard conseiller municipal, secondé d'ailleurs par M. Camille Desprez qui en est chargé.

Il existe dans la commune huit postes de secours: 1°) café Bayart au faubourg; 2°) au cinéma; 3°) café Defranq, au Pied-de-Bœuf; 4°) local de la consultation des nourrissons, 14, rue de Bousbecque; 5°) café Stevens, gare de Roncq; 6°) café Couronné, au carrefour du Blanc-Four; 7°) café Fievet au Dronckaert; 8°) à l'école communale des garçons du Blanc-Four. Ces postes sont dotés de pansements, médicaments, brancards, etc... D'autre part, des brancards sont déposés aux endroits suivants: dans les usines et les écoles de la commune; à la gare; au dépôt des pompes d'incendie, rue du Gaz et au Blanc-Four. Enfin une réserve de matériel et de médicaments existe à la mairie annexe: phares électriques, musettes portatives, garos en caoutchouc, pelles, pioches, etc... Les autos et camions de la commune pourront être requis comme moyens de transport.

Ainsi que nous l'avons dit plus haut, la direction du service est assurée par M. Brassard, MM. les docteurs Béal et Deturek s'occupent de la partie médicale, tandis que M. Lecomte, commissaire, prendra en main le service de police. Des infirmiers et infirmières se tiendront dans les postes de secours. Les sapeurs-pompiers et les brancardiers de la Croix-Rouge seront chargés de la relève des blessés et du débarrasser. Enfin des agents de liaison et des estafettes assureront la coordination des différents services entre eux et avec la défense passive des communes voisines et à un lieu.

VACCINATIONS ET REVACCINATIONS ANTIVARIOLIQUES OBLIGATOIRES. — Des séances auront lieu: à la consultation des nourrissons, 14, rue de Bousbecque, mercredi 21, de 17 à 19 h., pour le centre; à l'école communale des garçons du Blanc-Four, même jour, de 17 à 20 h., 30, pour le centre, et de 17 h. 30 à 19 h., pour le Blanc-Four. Révision aux mêmes endroits, en une seule séance, de 19 h. à 17 h. 30 et de 17 h. 30 à 19 h.

HALLUIN

La procession à Saint-Hilaire

Dimanche, à 10 h. 30, après la grand-messe, a eu lieu, à Saint-Hilaire, la seconde procession du Sacré-Cœur. Elle suivit le même itinéraire que le dimanche précédent, c'est-à-dire le contour de l'église et la rue du même nom. Le Sacré-Cœur était porté par M. l'abbé Derym, doyen, escorté des hommes des groupements d'action catholique. Un reposoir était dressé sous le porche de l'église, d'où la bénédiction fut donnée à la foule.

Au cours de la grand-messe, M. l'abbé Bedeleem, vicaire, prêcha. Les chants furent exécutés avec art et piété, par la chorale mixte paroissiale, sous la direction de M. l'abbé Timmerman, maître de chapelle.

Chez les anciens du Stalg VIII C

Les prisonniers rapatriés du stalag VIII C ont tenu dimanche, à 11 h., chez M. Robt Demunck, Café Normandie, une importante réunion sous la présidence de M. Stanislas Sion, le dévoué responsable du groupe. Un rapport du secrétaire sur l'activité du groupement et ses réalisations depuis la dernière réunion fut suivi d'un échange de vues sur l'aide à apporter aux camarades en captivité et à leurs familles nécessiteuses.

BONDUES

EN VUE DE LA CRÉATION D'UNE ASSOCIATION DES FAMILLES

L'application de la loi Gouin et la constitution probante sur le plan local d'une association des familles, ont fait l'objet d'une intéressante causerie d'information, donnée dimanche à 11 h. 15, 2, rue du Boquet, en présence d'un certain nombre de chefs de famille.

M. Fremeaux, représentant du Secours national et secrétaire des Familles nombreuses, se chargea de présenter à l'assistance le conférencier, M. Edouard Laurent, secrétaire général du centre de coordination des mouvements familiaux du Nord. Celui-ci, en termes clairs et précis, fit l'analyse de la loi Gouin (loi du 29 décembre 1942) qui, tout en maintenant les mouvements privés existant, fait entrer la famille dans les organes vitaux du pays.

M. Fremeaux remercia M. Laurent de son exposé et prit les dispositions nécessaires pour que l'association des familles soit constituée le plus rapidement possible dans la commune.

ROUBAIX

MARDI 20 JUIN :

Aujourd'hui: 5 h. 45 - 21 h. 55 — Ligne nouvelle - Foyers: n° d'appel: 303 33 — Police: 370.83 - 370.85 — Hôpital: 313 01 — Défense passive: 305 24

En souvenir d'un dévouement souriant...

Une salle de la maternité municipale portera désormais le nom de Paule Deffontaine

Le 20 décembre 1943 succombait, brutalement à l'âge de 31 ans, M^{lle} Marie-Paule Deffontaine, sage-femme de l'hôpital « La Fraternité », et nous avons dit alors la perte qu'avait éprouvée la maternité de cet établissement.

En reconnaissance des éminents services rendus par la disparue à tant de mamans roubaisiennes, l'administration des hospices a décidé de donner le nom de M^{lle} Paule Deffontaine à la grande salle commune de cette maternité.

A cet effet, une courte cérémonie s'est déroulée, dimanche matin, en présence de nombreuses personnalités, dont MM Victor Provo, maire, président du conseil d'administration des hospices; Sory et Petot, adjoints au maire; Lengient, directeur des établissements hospitaliers beau-frère de la regrettée défunte. On remarquait aussi la présence des administrateurs des hospices, de nombreux médecins de l'hôpital, et du personnel sanitaire.

M. Provo, devant cette assistance, rendit hommage à la mémoire de M^{lle} Deffontaine, et, en termes émus, souligna combien son souvenir était resté vivant dans l'établissement.

M. le docteur Carré, administrateur des hospices, s'associa à cet hommage posthume, et M. le docteur Gélée, directeur de la maternité, rappela quelle collaboratrice remarquable et quelle praticienne habile avait été la défunte.

M. Victor Provo se plut de nouveau à souligner le dévouement absolu, souriant et délicat, avec lequel M^{lle} Deffontaine exerçait ses fonctions qu'elle considérait comme une sorte d'apostolat, et il renouvela à sa famille l'expression de ses sentiments de condoléance.

M. Pierre Lengient remercia les personnalités présentes et se déclara particulièrement touché du geste de la commission des hospices.

La cérémonie se termina par l'inauguration d'une plaque commémorative.

HEVEVA. L'imperméable qui ne perce pas.

Une fillette de trois ans meurt ébouillantée

Un accident navrant est survenu samedi, vers 10 h., dans une courée de la rue de Rome. Une petite fillette de 3 ans, Raymond Lepera, 90, rue de Rome, cour Olivier, 5, est tombée dans une cuve d'eau bouillante qu'une voisine avait déposée près de sa porte.

Transportée à l'hôpital, la pauvre enfant est décédée dimanche, vers 15 h., en dépit des soins prodigués.

REINSCRIPTIONS

Clients ou non, en vous faisant réinscrire de suite à PARIS S'MEL, vous profiterez plus tôt de vos renseignements sur: — Roubaix: 1. Pl. Trichon; 163, r. Lannoy; 233, r. Collège; — Tourcoing: 25, Pl. Ch.-Roussel; 53, r. Moulin-Fagot; 119, r. Gand - Lille: 7, Pl. Béhère; 28, r. de la Clef - Wattrelos: 312, r. Garnot - L'assurance en 48 heures sur demande 22764

Résultats es concours du Conservatoire

Voici le palmarès de la classe de chant (Professeur M. Marcelin): 1^{er} prix, Jean-Claude Dewalache; 2^e prix à l'unanimité, René D'Hulst; 3^e prix, Louise Klaut; 1^{er} accessit à l'unanimité, Georges Vervynck; 1^{er} accessit, Juliette Vanoverbergh, Agnès Van Robaeys, Marcelle Dazin, André Lejeune.

Le jury était composé de MM. Alfred Desenclos, président-directeur et Dewalache, M^{me} Hennebel, MM. Hennebel et René Duforest.

Après le tragique incendie de la rue de Denain

Il n'y a pas de sixième victime

On sait que les sauveteurs avaient retiré des décombres de deux maisons de la cour Covary, rue de Denain, 32, sinistrés jeudi, les corps de Mme veuve Eugène Flament, née Beucart 69 ans; Mme Olga Guienne, née Douchez, 35 ans; M. Julien Guienne, 33 ans, et les petits Roger, 11 ans, et Marie-Rose Guienne, 8 ans.

Selon des voisins une autre personne devait aussi se trouver dans les ruines, et ainsi naquit l'hypothèse d'une sixième victime, hypothèse rendue vraisemblable par le fait que certains des corps retirés étaient déchiétés.

On crut donc à l'existence d'une sixième victime qui ne put être identifiée, et pour cause, puisque, lors de la reconstitution des cadavres, à la morgue, on s'aperçut qu'il n'y avait là en tout et pour tout que cinq victimes.

Les funérailles

Devant une nombreuse assistance ont été célébrées ce lundi, à 10 h., les funérailles des cinq victimes.

La cérémonie religieuse eut lieu dans la chapelle de l'hôpital, où les corps avaient été transportés aux fins d'identification.

La messe fut célébrée par M. l'abbé Caudoux, curé du T.-S.-Rédempteur, qui donna aussi l'absoute.

A l'issue de la messe, un cortège officiel se forma, rue de Maufait, et prit la route du cimetière. On remarquait parmi les personnalités présentes: MM. Edouard Roussel, sénateur; Victor Provo, maire; Léon Lierman, ancien député; plusieurs adjoints au maire, le conseil municipal; M. Grandjean, secrétaire général de la mairie, etc., d'importantes délégations de la défense passive, de la police, des services municipaux, des pompiers, de la Croix-Rouge, etc.

Devant le char funèbre, on remarquait une gerbe offerte par la ville de Roubaix et des couronnes envoyées par les voisins et la famille.

Par les rues Pierre-de-Roubaix, Grande-Rue et la place Chapial, le cortège gagna le cimetière où eut lieu l'inhumation dans le carré spécial.

LES PEINTRES

E. VAN DE WIELE Pierre PORISSE

exposent Galerie Mousallut, rue Esquermoise, LILLE, du 16 au 30 juin. 133012

LA DISTRIBUTION des TICKETS DE RATIONNEMENT

La distribution des tickets valables du 1^{er} au 31 juillet aura lieu salle Benci-Watremes, rue de l'Hospice, de 8 h. 30 à 11 h. 30 et de 14 h. 30 à 17 h. 30 :

Jeu 22, matin : N° 1 à 2750; soir : 2751 à 5500.

Vendredi 23, matin : 5501 à 8250; soir : 8251 à 11.000.

Samedi 24, matin seulement : 11001 à 13.750.

Lundi 26, matin : 13.751 à 16.500; soir : 16.501 à 19.250.

Mardi 27, matin : 19.251 à 22.000; soir : 22.001 à 24.750.

Mercredi 28, matin : 24.751 à 27.500; soir : 27.501 à 30.250.

Jeu 29, matin : 30.251 à 32.750; soir : 32.751 à 35.750.

Vendredi 30, matin : 35.751 à 38.500; soir : 38.501 à la fin.

Lundi 3 juillet, toute la journée: retardataires.

Les suppléments pour les futures mamans seront servis au guichet 7 ainsi que ceux des prisonniers libérés. Les familles nombreuses touchent leur supplément au guichet 8, et les mères au guichet 9. Les coupons supplémentaires de charbons seront délivrés au guichet 31.

Pendant la durée de la distribution des tickets de la chaussure et de l'habillement seront fermés, sauf pour les personnes convoquées.

GRAND THÉÂTRE de ROUBAIX

Dimanche, à 15 heures **PASSIONNEMENT** Opérette en trois actes d'A. Messager. Location au Café du Théâtre.

D'UN JOUR A L'AUTRE...

— Un enfant renversé par un vélo. — Le petit Denis Roger, 6 ans, 261 bis, rue de Lannoy, fort Desprez, 26, qui, dimanche, vers 11 h. 45, traversait la rue de Lannoy en courant, s'est jeté sur un cycliste, à hauteur de la rue Lannoy. Le cycliste, M. Odeat Vervynck, 43 ans, 64, rue de Tourcoing, a été bien de l'éviter, mais en vain. Il est tombé avec l'enfant. Celui-ci fut épaulé chez ses parents, où il reçut des soins du docteur Mesure, qui ne releva. Il fut heureusement que des contusions légères.

— Encore une. — M. Béatrice Lecomte, 44 ans, trieur, 124, rue de Flandre, a eu sa bicyclette volée, samedi, vers 20 h 30 devant un café de la rue de l'Alma, où il était entré prendre une consommation.

Un café est disparu depuis quatre jours. — M^{me} Lucienne Vermeil, 43 ans, 70, rue des Longues-Maies, cout. Morel, 13, a signalé à la police la disparition de son fils Rodolphe, 18 ans, qui a quitté le domicile paternel, le 18 juin, à la suite d'une remontrance. Le jeune fugitif a les yeux bleus et les cheveux châtains. Il est de taille mince et mesure 1 m. 60. Il est vêtu d'un veston gris et d'un pantalon noir.

— Une mort subite. — M^{me} Colleville-Lemaire, 51 ans, 80, rue du Moulin-Fagot à Tourcoing, est décédée subitement dimanche, dans une maison amie de la rue Jean-Bart, où elle était venue passer la journée. Le corps a été transporté au dépôt mortuaire de l'hôpital.

La Croix-Rouge française de Roubaix, 3 bis, rue du Château, attend votre adhésion.

RÉOUVERTURE DE LA Maison Cavalier

22, RUE DE LANNOY - ROUBAIX

MEUBLES EN TOUS GENRES

Ensembles modernes, rustiques, néo modernes, néo rustiques.

— RECLAME pendant 15 jours — Prix très intéressants.

Alfred VILQUIN, Agent Immobilier, Gradué en Droit: Achat, Vente, Cessions, Gérance d'Immeubles, 4, rue de la Rendelle, Roubaix, de 17 à 19 h. 22764d

CROIX SAVON SUPPLÉMENTAIRE POUR BESOGNES SALISSANTES.

Une attribution supplémentaire de savon est faite aux employés au bénéfice des membres de leur personnel dont la profession est reprise dans les catégories prévues par circulaire du ravitaillement général. Le maintien au bénéfice de ce supplément est subordonné à la reprise, par l'employeur, d'un certificat collectif d'emploi du modèle réglementaire comportant la désignation des professions et le nombre d'ouvriers dans chaque catégorie. La demande doit être faite par l'employeur à la mairie du siège de l'entreprise pour les services occupés quel que soit le lieu de domicile de ceux-ci.

WATTRELOS

M. Paul Perrin, receveur municipal, reçoit la médaille de vermeil communale

Dimanche, à 12 h., le Comité du dispensaire s'est réuni au café Duhamel, sous la présidence de M. Benoit Vanpeteghem président pour remettre un souvenir à M. Paul Perrin, receveur municipal, secrétaire du dispensaire. A l'occasion de la remise par le gouvernement de la médaille de vermeil pour 40 années de dévouement aux services municipaux.

M. Vanpeteghem eut un souvenir ému pour M. Albert Bienvenu, vice-président du dispensaire, prématurément disparu et rappela l'activité de M. Perrin en faveur des malheureux. Un vin d'honneur clôtura cette réunion intime.

UNE REUNION DU CERCLE HORTICOLE s'est tenue dimanche à 15 h., au café Delecroix, sous la présidence de MM. Vanden Bosch président; Plançon, président d'honneur; Gons, vice-président; Mathon, président du Cercle horticole de Tourcoing et Tilloy son adjoint M. Dupuid, professeur d'horticulture, donna une conférence très goûtée sur les semis de saison et particulièrement sur la destruction des insectes. Il entretint son auditoire de la culture du soja, fortement conseillée grâce à sa teneur abondante en vitamine D. M. Vanden Bosch remercia ensuite le conférencier et présenta M. Mathon dont la présence honore toujours le Cercle horticole. A son tour, M. Mathon dit quelques mots à l'assemblée et lança le défi amical de Tourcoing à Wattrelos pour la culture de la plus belle fleur. Une tombola clôtura cette réunion; de nombreux lots furent distribués grâce à la générosité de M. Plançon.

LE CHARBON TENTATEUR. — Michel Haquette 19 ans, mécanicien, 124, rue de Gand à Tourcoing; Bronslas Streselskyk, 24 ans, mécanicien, 6, rue du Parc, ont été défrés au parquet pour vol de charbon commis au préjudice de la S.N.C.F.

DISPENSARE ANTITUBERCULEUX. — Consultations: mardi à 9 h., dr Montaigne; jeudi 22, à 9 h., dr Bauwin; samedi à 16 h., dr Montaigne. Se munir de la carte d'immatriculation aux assurances sociales. Permanence de l'infirmière, jeudi de 14 h. 30 à 17 h.

CARNET

NAISSANCES

— M. et M^{me} René Debaudringhen-Catena ont été heureux d'annoncer la naissance de leur fille Nicole, le 16 juin, rue Montaigne, Tourcoing 70644d

— M. et M^{me} Paul-E. Demortier-Delepoint ont la joie de vous annoncer la naissance d'une fille, qui a reçu au baptême le prénom de Marie-Françoise. Tourcoing, le 12 juin 1944.

32, Boulevard de l'Égalité. 70644d

ETATS CIVILS

ROUBAIX. — Naissances. — Ginette Noelin, 20, r. La Fontaine. — Danièle Mullier, 15, r. Nain, née clinique matern. — Décès. — Jules Ménart, 77 ans, 102, r. Montgolfier.

Entreprise Générale Pompes Funèbres. Organisation complète. H. DESMET, 124, rue de Montai, Roubaix, 2, 244.02.

ANNAPPES

La bénédiction du calvaire

Devant une foule immense, venue de tous les villages environnants, M. le vicaire général Bouchendomme, délégué par Son Eminence le cardinal, a béni le calvaire de la commune de la commune d'Annappes, béni en reconnaissance de la protection divine accordée jusqu'à présent à la commune au cours de cette guerre.

A l'issue des vêpres, le clergé, suivi de tous les paroissiens, fut conduit processionnellement à l'église au calvaire, tandis que des grilles et des chaînes s'élevaient de la foule. Là, face au calvaire, après les prières rituelles de consécration, les Adèles, debout les bras en croix, firent de nombreux vœux vers le ciel leurs suppléments.

Entourant M. le vicaire général, on pouvait remarquer: MM. les abbés Delecroix, vicaire-général d'Ann-Saint-Comme; Wech, Desmarest et De-Jannoy, curés d'Annq, Fiers-Bourg et Annappes, ainsi que MM. les abbés Dupuis, Cartigny et Boilet, vicaire de la paroisse.

Parmi les personnalités, citons encore M. le maire et les membres du Conseil municipal; les membres du Conseil paroissial et les dirigeants des différents mouvements d'action catholique.

BOUVINES

Un cultivateur est renversé par un camion

Mercredi matin, un cultivateur de Bouvines, M. Charles-Louis Descamps, conduisait un de ses chariots, quand, environ 100 mètres avant le pont sur la Marque, il dut obliquer sur la gauche pour doubler une voiture automobile à l'arrêt. A ce moment arrivait de Sainghin un lourd camion. M. Descamps, pour éviter d'être coincé entre l'auto et son chariot, traversa la route, mais il fut renversé par le camion, dont la roue arrière lui passa sur le pied. Relevé par des passants et soigné par le docteur Albergue, de Cygnin, le cultivateur s'en tira avec une forte entorse à la cheville droite et quelques contusions.

BAISIEUX

UNE RÉUNION DU CONSEIL MUNICIPAL

Samedi, à 15 h., à la mairie, s'est tenue la réunion du conseil municipal, sous la présidence de M. Descomsille, maire.

Renouvellement du bail à l'hôtel des postes. — Après lecture faite par M. François Deffontaine, et à la suite de la réponse, donnée par l'administration des P.T.T., le débat se déroula sur l'une des clauses du bail, à savoir: l'utilisation du chauffage central dans cet établissement et sa prise, en charge par le bénéficiaire. Le conseil décide de ne rentrer dans aucun frais occasionnés par l'utilisation de ce chauffage et laisse à l'administration des P.T.T. le soin de l'entretenir.

Une augmentation de salaires aux employés municipaux a été accordée à l'unanimité par le conseil, sur la base générale de 12 %.

Subvention « Aide aux mères ». — Sollicité à cet effet, le conseil demanda un complément de renseignements avant de se prononcer.

FOREST

La fête de l'Adoration

Dimanche s'est déroulée avec une ferveur inaccoutumée la journée de clôture de l'Adoration dans la paroisse.

Le matin, près de 450 communions furent enregistrées au cours de la messe de 8 h.

La grand-messe solennelle fut célébrée par M. l'abbé Hellin, curé, assisté de MM. les abbés Desrousseaux et Delannoy, diacre et sous-diacre. Dans les stalles avaient pris place: Mgr Fripo, vicaire général et M. l'abbé Martin, professeur à Saint-Omer. Le R. P. Florent, C. P., avec son éloquente habitude développée, dans un sermon très apprécié, le noble thème de « l'adoration ». Au cours de la cérémonie, la chorale mixte paroissiale interpréta notamment « Jérusalem Jérusalem » de Neyron; la messe en mi-bénoit de T. Dubois et en final le célèbre « Alleluia » de Haendel.

A l'issue des vêpres, chantées en faux-bourdon, se déroula autour de l'église la procession du T. S. Sacrement, que suivit une très nombreuse assistance.

La journée de prières se clôtura par un salut solennel, au cours duquel la chorale détailla le « Te igitur Hostias » de C. Saint-Saëns.

CHÉRENG

La création de nouvelles équipes de secours d'urgence

Sous l'impulsion de M. Lepers, maire et de MM. Leurdan, adjoint, responsable de la défense passive et Lefebvre, chef de secteur, différentes modifications ont été apportées au plan de défense passive de la commune.

Les équipes se constituent ainsi: des groupes d'infirmiers ont été affectés à chaque quartier, ainsi que des équipes de brancardiers. De nouvelles équipes de brancardiers ont été créées et placées pour les secteurs Nord et Sud sous la direction respective de MM. Robbs et Stratemans. Par ailleurs, trois cyclistes de liaison assureront le service avec le poste de commandement qui se tiendra à la Mairie. M. Arsène Droussart, garde champêtre, à la tête de ses gardes auxiliaires assurera la surveillance générale de police.

Dimanche, à partir de 15 h., dans le parc du château, se sont déroulées la satisfaction générale, les émisses de brancardiers, que présidait M. Bonte, directeur des équipes de secours d'urgence de Roubaix. Etant donné le grand nombre de volontaires, la finale des émisses aura lieu mercredi soir, à la Mairie.